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様式第４号（第11項関係） 

   西脇市審議会等の会議の記録 

 

審議会等の名称 平成30年度第１回西脇市地域福祉計画推進会議 

開催日時 平成30年８月２日(木) 午後１時30分～２時45分 

開催場所 西脇市民会館 中ホール 

出席委員の氏名又は

人数（敬称略） 

谷口泰司、大久保惠司、村上昌紘、武部惠子、小谷義

之、岡野雅代、久下弘、村上典正、藤井志帆、足立ち

づる、中嶋弘美、絹川惠子、笹倉信男、齋藤周藏、片

山功、宮﨑延子 

欠席委員の氏名又は

人数（敬称略） 

伊達惠一、真鍋宣征、村上明生、西田俊哉 

出席職員の職・氏名 

又は人数 

福祉部 部長 細川喜美博 

社会福祉課 課長 伊藤景香 

社会福祉課 課長補佐 正木万貴子 

社会福祉課 今村深力 

傍聴人の数 ３人 

協議又は協議事項 ⑴ 西脇市地域福祉計画推進会議について 

⑵ 西脇市地域福祉計画の策定について 

 

会議の記録 

発言者 内       容 

事務局 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

事務局 

 

 

 

 

１ 開会 

会議の会長が選出されるまでの間、社会福祉課長が進行する。 

委員の出席は16名 

３名の傍聴を許可する。 

 

（資料確認）  

 

２ 市長あいさつ 

 

３ 委員紹介 

委員から自己紹介 

（委嘱状交付） 

事務局職員の自己紹介 
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事務局 

 

 

事務局 

 

 

市 長 

 

 

事務局 

副会長 

 

事務局 

 

 

 

会 長 

 

 

 

事務局 

 

 

会 長 

 

事務局 

 

 

会 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

４ 会長・副会長の選出 

委員の互選により、会長は齋藤委員、副会長は谷口委員に決定 

 

５ 西脇市地域福祉計画の策定について（諮問） 

市長から会長に対し、西脇市地域福祉計画の策定について、諮問

を行う。 

（市長より諮問） 

市長は所用により、退席させていただく。 

 

６ ミニ研修「地域福祉の現状について」 

（谷口副会長より地域福祉の現状について説明） 

 

７ 協議事項 

それではこの研修を踏まえて、会議を進めていく。 

ここからは会長が議長となり、齋藤会長に進行をお願いする。 

 

議事録署名委員の指名 

齋藤会長と大久保委員に決定 

 

⑴ 西脇市地域福祉計画推進会議について、事務局から説明願う。 

・会議の概要及び進め方について 

（事務局より説明） 

 

何か委員の方から質問はないか。ないようでしたら、協議事項 

⑵ 西脇市地域福祉計画の策定について、事務局から説明願う。 

・計画の位置づけ、市民アンケート調査について 

（事務局より説明） 

 

ご質問やご意見はありませんか。 

私の方から聞いてもよろしいでしょうか。回収率は何％を目標に

されているのでしょうか。 

 

前回のアンケートでは回収率が47％でしたが、正確な皆さんの調

査に対する回答を得たいと思っていますので60％ぐらいを目指した

いと考えている。 
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会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市の総合計画の下ににしわき健康プラン等、いろいろなプランが

あります。その中でもこのようなアンケートをされています。 

できる限り、皆さんの協力で回収率が上がるようにしていただき、

皆さんの意見が反映できるように全体的にお願いしたいと思ってい

ます。 

他にはありませんか。 

谷口先生から話がありました、2025年問題の話が少し出ました。

団塊世代が75歳以上になります。国民の３人に１人が65歳以上にな

ります。総人口が700万人減り、15から64歳の総生産人口が7,000万

人に落ち込みます。隣の多可町では国保医療費が平成22年は30万だ

ったものが平成29年は40万で10万も上がっているということです。

西脇市もおそらくそのようになってくると思います。そのようなこ

とが考えられますので、そういったことも考えていただければあり

がたいと思っています。 

他にはありませんか。 

 

前回の計画を見たら、47.25％です。この種の地域福祉計画のアン

ケートにしては高い回収率で、地域性だと思います。あと１点だけ、

これはご承知いただいていると思いますが、実は返ってきていない

アンケートにおそらく本当の声があるということを私たちは認識し

ていなければいけないと思います。返ってくる答えで信頼があるの

は受益者側の意識、そこにこれは全部、使っていけばよろしいかと

思います。なかなか子育て中だからアンケートに答える間がない、

障害のある方の家族でなかなか支援で必死なので、あるいは老々介

護の問題もそうだと思います。先ほど説明があった各種団体にヒア

リングをかけていくので、そこでできるだけ拾っていただければと

思います。その時にはおそらく専門相談支援の皆さんや専門職の方

たちもとてもよい意見、あるいは民生委員の方たちもとても意見を

お持ちだと思います。ニーズについてはそのようなところで丹念に

拾っていただければと思います。 

あと１点はせっかく、アンケートをされます。内容について、私

は問題がないと思います。何か一工夫、あるでしょうか。このアン

ケートは返せませんが、助けてくれというヘルプを別の１枚を添え

るかどうか、これは内部でまたご検討ください。これはあくまで無

記名です。これが返ってきてもそこにどれだけ困っている等が書い

てあっても手の出しようがありません。でも、そこにたとえば紙１
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会 長 

 

 

 

 

会 長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

枚ではがきくらいの大きさでもいいですが、ちょっと話を聞いてほ

しい等、そのようなことなら出せるかもしれません。そのようなの

があると、一緒にそれが届く可能性もあります。それは今回、する

べきかどうかは内部でご検討いただきたいと思います。せっかく、

2,000人の方にアンケートを行うのでその機会に乗っかる、そのよう

なことができるかどうかをご検討いただければと思います。 

 

他にはありませんか。 

ないようですので以上をもちまして、本日、予定していました協

議事項は全て、終了しました。委員の皆さんには円滑な対応、運営

にご協力いただきまして、誠にありがとうございました。 

 

８ その他 

それでは事務局から何かあれば、お願いします。 

 

今年度は２回の会議を予定しています。次回の会議は、市民アン

ケート及び団体アンケート調査の報告と、第３次西脇市地域福祉計

画骨子案について、協議をいただきたいと考えている。次回の会議

日程は、来年１月を目途に開催をしたい。日程が決まり次第、改め

て案内させていただく。なお、本日は市民アンケート調査について

協議いただいたが、他にもご意見等があれば、１週間後ぐらいを目

途に事務局までお寄せいただきたい。 

 

それでは以上で、本日の会議を終了する。 

 


